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ГОСТЬ 
БРАТСКОЙ

В этот день на заводе 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола побывал член 
бюро Пльзенского горкома 
КПЧ, председатель город
ского совета профсоюзов 
Ярослав Коча, которого со
провождали заместитель 
заведующего строитель
ным отделом горкома 
КПСС Г. А. Клепков, ис
полняющий обязанности 
главного инженера ДСК 
А. А. Волынский, секре
тарь партийной организа
ции комбината В. Ф. Мур- 
зинов.

На заводской площади 
почетного гостя из адми-
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ЧЕХИИ
нистративного центра За
падной Чехии, города-по
братима Свердловска
Пльзеня, тепло встретили 
первый секретарь Киров
ского райкома КПСС Е._ П. 
Степанов, директор завода 
В. П. Тагинцев, секретарь 
парткома предприятия 
А, К. Годов.

В техкабинете у макета 
жилого микрорайона ди
ректор завода рассказал 
Ярославу Коче о выпу
скаемой предприятием 
продукции, о перспективах 
развития» завода, одного 
из крупнейших в стране, о

том, как живут, трудятся и 
отдыхают трудящиеся.

Посетив выставку изде
лий домостроения, почет
ный гость заводчан остался 
доволен добротностью 
представленных здесь экс
понатов.

В формовочном цехе то
варищ Коча с интересом 
наблюдал за работой кон
вейеров и навивочной ма
шины, беседовал с рабо
чими. В цехе объемных 
элементов его внимание 
привлек построенный сво
ими силами единственный 
в стране круговой кон
вейер, гость интересовался 
технологией производства 
и устройством санкабин.

Посещение бытового го
родка СУ-20 совпало с 
обеденным перерывом. 
Строители отдыхали, игра
ли на спортивной площад
ке в волейбол. Ознакомив
шись с представленным на 

стенде планом застройки 
микрорайона «Комсомоль
ский», представитель со
вета профсоюзов братско
го Пльзеня посетил мед
пункт, разговаривал со 
строителями, интересовал
ся меню рабочей столо
вой.

И вот поблескивает на 
солнце просторная водная 
гладь озера Шарташ, На 
лодочной станции, когда 
директор завода рассказал 
гостю из Чехословакии, ка
кие водятся в этом клю
чевом озере окуни, Ярос
лав Коча пожалел, что не 
захватил с собой подарен
ных ему свердловчанами 
удочек.

НА СНИМКЕ: гость из 
ЧССР Ярослав Коча 
осматривает завод ЖБИ 
имени Ленинского комсо
мола.

Фото В. Калимасова.

В квартале № 3 микро
района « Комсомольский», 
где для генподрядных от
делочных управлений под
готовлен в настоящее вре
мя основной фронт работ, 
будут построены со време
нем и детские комбинаты, 
и торговые центры.

Нулевой цикл одного 
из объектов социально- 
бытового назначения — 
детского сада № 31 реше
но закончить уже к Дню 
строителя.

В августе же и сентяб
ре отделочники будут 
трудиться в основном на 
жилых домах. Сейчас в но

вом микрорайоне смонти
рованы или близки к за
вершению пять 9-этажных 
215-квартирных дома, три 
144-квартирных и два 
72-квартирных дома, один 
12-этажный 96-квартир - 
ный дом.

Сложнее коллективам 
специализированных уп
равлений № 20 и № 29. 
Так, до наступления зим
них холодов трубоуклад
чики должны сделать все 
возможное, чтобы упра
виться с большим объемом 
работ по прокладке внут
риквартальных инженер
ных сетей.

ПРАЗДНИКУ — ТРУДОВЫЕ ПОДАРКИ
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К Дню строителя кол
лектив специализирован
ного управления № 29 
обязался закончить все 
свои работы на 96-квар
тирном доме № 41 по 
улице Левитана и мага
зине «Оптика» у дома 
№ 32 по улице Бардина. 
На этих объектах пред
стоит выполнить боль
шой объем работ по про

кладке всех необходимых 
коммуникаций и благо
устройству.

* * *
Коллектив УПТК при

нял социалистические 
обязательства: полностью 
обеспечить стройматериа
лами жилые дома и объ
екты соцкультбыта, кото
рые будут сдаваться к 
празднику.

В настоящее время 
пусковые Дня строите
ля укомплектованы не
обходимыми материалами 
на 90 с лишним процен
тов. Несмотря на различ
ные трудности коллектив 
прилагает все силы, что
бы справиться со своими 
обязательствами в са
мые ближайшие дни.

Реконструкция — путь эффективный---------------------------------------------------------------------------------- --------------- - ---------------------

СРОКИ окончания 
генеральной рекон
струкции завода 

ЖБИ имени Ленинского 
комсомола отодвигались 
уже не раз. В настоящее 
время ввод объектов вто
рой очереди реконструк
ции завода по заданию 
главка намечен на конец 
этого года. Прошла доб
рая половина 1979 года, 
но состояние дел на строи
тельных площадках вызы
вает серьезную тревогу. 
Так, не выполнен сегодня 
большой объем строитель- 
но-мрнтажных работ по 
возведению трехпролет
ного формовочного от
деления цеха № 6.

Низкий уровень органи
зации труда и производи
тельности, несогласован
ность в действиях, ^безот- 
ветственнобть и беспомощ
ность — вот что отличает 
работу строительных орга
низаций на объектах вто
рой очереди реконструк
ции.

Возьмем показатели ра
боты строительно-монтаж
ных коллективов за полу
годие, которые приводи
лись на состоявшемся не
давно в горкоме КПСС за
седании штаба по реконст
рукции.

Генподрядчик СУ-2 
треста «Свердловскпром- 
строй» на объектах второй 
очереди за шесть месяцев 
освоил 291 тысячу руб
лей при годовом задании 
главка 746 тысяч рублей, 
а СУ-24 треста «Урал- 
машстрой»— всего 53 ты
сячи рублей из 344 тысяч. 
Но все «рекорды» побил

Без чувства ответственности
другой субподрядчик, кол
лектив СУ-22 треста 
«Свердловскхимс т р о й», 
который не смог справить
ся с объемом строительно
монтажных работ за полу
годие даже на 10 првцен- 
тов.

В чем же причины не
удовлетворительной рабо
ты названных организа
ций?

Самокритичные выступ
ления с анализом недостат
ков и упущений в работе, 
мешающих производи
тельно трудиться, с пред
ложениями по дальнейше
му улучшению своей дея
тельности мы надеялись 
услышать от строителей 
на заседании штаба по ре
конструкции.

Однако этого не прои
зошло. Были самые обык
новенные отговорки руко
водителей строительно
монтажных организаций с 
замалчиванием недостат
ков в работе собственных 
коллективов и ссылками 
друг на друга, на якобы 
существующее какие-то, 
объективные трудности и 
так далее.

Вот управляющий трес
том «Свердловскпром- 
строй» Е. В. Бессонов, 
ударив себя в грудь, при
знается:

— 100 кубов кладки за 
месяц на складе щебня 
(цех № 9) — это стыдно.

А о том, что генподряд

чик не закончил щитовую 
и тем самым не предоста
вил фронт работ «Урал- 
электромонтажу», управ
ляющий предпочел умол
чать.

Или заместитель управ
ляющего трестом «Урал- 
трансспецстрой» Я. Ю. 
Фридман заявляет:

— Нет решения по 
креплению рельс на при
емное устройство для раз
грузки железнодорожных 
полувагонов.

Но тут же на заседании 
заместитель главного ин
женера завода ЖБИ име
ни Ленинского комсомола 
С. В. Пещеров показыва
ет проект № 409-29-35 
этого самого устройства.

Главный инженер трес
та «Свердловскхимстрой» 
К. Н. Елисеев соглашает
ся, что по вине этой орга
низации не сданы фунда
менты пристроя к формо
вочному отделению цеха 
№ 6, но обещает их сдать 
в ближайшее время толь
ко в том случае, если свои 
работы здесь закончит 
«Строймеханизация» № 2. 
И тут же, спохватившись, 
просит у представителей 
главка оказать помощь 
людьми в количестве 100 
человек.

Некоторую помощь 
главному инженеру пообе
щали, совершенно справед
ливо заметив при этом, 
что химстроевцы в первую 

очередь должны рассчиты
вать на свои собственные 
силы, искать резервы у 
себя.

Представитель треста 
«Уралстальконструкц и я» 
В. Г. Болотин пытается оп
равдать неудовлетвори
тельную работу коллекти
ва ссылкой на нехватку 
металлоконструкций, плит, 
колонн. Поэтому он, дес
кать, и «не уверен, что 
ему удастся сдать в авгус
те коробку отделения до- 
борных элементов».

Тут же в зале предста
вители главка отмечают, 
что у Болотина металло
конструкциями ■ завалены 
площадки, но все дело в 
том, что на объекте вмес
то четырех бригад, как 
было оговорено, трудится 
только одна.

Примеры подобных «де
ловых» выступлений руко
водителей строительно
монтажных организаций, 
ведущих реконструкцию 
объектов второй очереди, 
можно приводить и даль
ше. Все это говорит о 
том, что в действиях ген
подрядчика и субподрядчи
ков больше пока несогла
сованности и неразберихи, 
чем плодотворного сотруд
ничества, взаимопомощи и 
слаженности в рабо’ге.

Другая беда состоит 
в том, что строите
ли зачастую совершен

но забывают об осо
бенностях работы в ус
ловиях действующих це
хов, чем значительно ос
ложняют положение про
изводственных коллекти
вов. Так, наши монтажни
ки долгое время уже ис
пытывают нехватку цело
го ряда изделий цеха № 6, 
производство которых 
значительно усложнилось 
в связи с задержками ра
бот на объектах реконст
рукции.

— Строителям следует 
так организовать свою ра
боту, — отмечал началь
ник цеха № 6 Ю. М. Ефи
мов, — чтобы не мешать 
нам, а то они действуют, 
как в чистом поле. Необ
ходимо разработать чет
кие сетевые графики и не
укоснительно выполнять 
их.

— У них свой план, — 
продолжает механик этого 
же цеха С. С. Истомин,—а 
у нас свой, но цели-то на
ши едины — скорейшее и 
успешное завершение ре
конструкции. На деле же 
строители значительно за
трудняют нашу работу, 
часто используют кран и 
другое цеховое оборудо
вание. Готовя фронт работ 
для СУ-24 «Урамаш- 
строя», мы освобождаем 
от деталей небольшие 
участки складов готовой 
продукции, вынуждены 

размещать изделия в 
ущерб их качеству на не
достаточных площадках, 
но строители не торопят
ся.

Комплексная реконст
рукция завода ЖБИ име
ни Ленинского комсомола 
в условиях действующего 
предприятия по переводу 
его на выпуск изделий 
141-й серии без снижения 
объема производства — 
дело очень сложное и от
ветственное и требует вы
сокой организованности, 
согласованности в работе 
всех строительных подраз
делений и коллективов це
хов, понимания значимо
сти этого важного дела. 
В связи с этим хотелось 
бы, чтобы и генподрядчик 
СУ-2 треста «Свердловск- 
промстрой», и субподряд
ные организации критиче
ски отнеслись к своим де
лам, наметили мероприя
тия по преодолению допу
щенного отставания в пер
вом полугодии по строи
тельству объектов второй 
очереди реконструкции, 
мобилизовали все силы на 
выполнение установленной 
в этом году производст
венной программы. В этой 
работе должны принять 
самое непосредственное 
участие партийные и ком
сомольские организации 
стройуправлений, комите
ты народного контроля, 
все трудящиеся, кому до
рого честное имя своих 
коллективов.

Е. БАРАНОВ, 
студент УрГУ; 
А. ЧЕПАСОВ.



Полнее использовать все резервы!
26 июля состоялся партийно-хозяйственный ак

тив комбината, на котором с докладом «ИТОГИ 
РАБОТЫ КОМБИНАТА ЗА ПЕРВОЕ ПОЛУГО
ДИЕ 1979 ГОДА И ЗАДАЧИ НА ВТОРОЕ ПО
ЛУГОДИЕ» выступил начальник комбината Ки
рилл Евгеньевич КАЛИНОВСКИЙ.

Вторым вопросом на актив был вынесен отчет 
о выполнении коллективного договора, который 
сделал председатель объединенного постройкома 
Геннадий Дмитриевич ПОТЕРЯЕВ.

Сегодня мы публикуем изложение этих докла
дов и выступлений в прениях.

В ПЕРВОМ квартале 
этого года комби
нат не справился 

с планом и сработал ни
же уровня первого квар
тала 1978 года. Во> вто
ром квартале перед кол
лективом была поставле
на задача не только вы
полнить план, но и ча
стично восполнить допу
щенное отставание.

Для решения этой за
дачи были приняты меры 
по совершенствованию 
организации строительно
го : производства, меха
низации и организации 
труда, материально-техни
ческого ‘ обеспечения. 
Большую помощь в реше
нии этих вопросов нам 
оказал областной коми
тет партии.

Во втором квартале ре
зультаты работы комби
ната значительно лучше, 
чем в первом. Объемы 
выросли по вводу жилья 
в эксплуатацию на 54 ты
сячи квадратных метров, 
по строительно - монтаж
ным работам на 2,4 мил
лиона рублей, получено 
прибыли на один (милли
он сто двадцать пять ты
сяч рублей больше, чем 
в первом квартале, вы
работка возросла на 23 
процента.

Объем производства на 
заводе ЖБИ им. Ленин
ского комсомола по изде
лиям КПД возрос на 4,2 
процента. В результате 
напряженной работы всех 
подразделений комбина
та в мае—июне основные 
показатели плана по под
рядной деятельности в 
первом полугодии вы
полнены: по вводу жилья 
в эксплуатацию на 100,7, 
процента, по реализации 
заказчикам строительно
монтажных работ —- на 
102,7 процента, по при
были — на 106,7 процен
та. Все четыре генпод
рядных управления за 
полугодие выполнили 
план ввода жилья.

Однако комбинат не 
справился с рядом важ
ных показателей в под
рядной деятельности.

План по производи
тельности труда выпол
нен за полугодие только 
на 93,4' процента, что ни
же уровня соответствую
щего периода 1978 года 
на 1,8 процента. План по 
общему объему строи
тельно - монтажных ра
бот выполнен на 90,2 
процента, в том числе 
собственными силами на 
90,8 процента. .

Большую тревогу вы
зывает состояние качест
ва работ. Самый низкий 
показатель в стройуправ
лении № 7. Только 38 
процентов жилья это уп
равление сдало на повы
шенные оценки. Вот све
жие примеры низкого ка
чества работ: в СУ-1 не
качественно выполнялись 
деревянные полы на доме 
по ул. Варяжской, в 
СУ-13 на доме Лесмаша 
линолеум настилался на 
неровное, нешлифован
ное основание. В СУ-15 
на общежитии ГПЗ-6 с 
низким качеством уложе
на метлахская плитка в 
санузлах и душевых. 
УПТК поставляло на 
объекты ковры линолеума 

с низким качеством свар
ных швов, которые не 
выдерживали транспорти
ровки, в отдельных слу
чаях швы имели пережо
ги и волнистость. Строй
управление № 29 допу
стило промораживание ос
нования фундамента на 
доме № 5 Лесмаша. В 
результате из-за нерав
номерных осадок произо
шли деформации и по
явились трещины в швах 
и конструкциях здания, 
что препятствует сдаче 
дома под заселение и по
требует дополнительных 
затрат на устранение де
фектов. Немало фактов 
низкого качества у мон
тажных управлений.

Все это можно объяс
нить лишь неряшли
востью, халатностью бри
гадиров и линейных ин
женерно - технических ра
ботников, нетребователь
ностью руководителей 
стройуправлений. .Нема
лая доля вины за низкое 
качество принадлежит и 
заводу ЖБИ имени Ле
нинского комсомола.

В практической дея
тельности коллектива 
комбината в первом полу
годии были внешние при
чины, которые сдержи
вали темпы наших работ, 
но главная причина на
ших неудач в том, что 
мы не обеспечили долж
ную организацию работы 
всех звеньев, допустили 
потери рабочей силы и 
материальных ресурсов, 
слабо использовали внут
ренние резервы, допуска
ли факты производствен
ной недисциплинирован
ности, мало проявляли 
заботы о - подготовке 
фронта работ смежни
кам. Управления нулево
го цикла все меньше и 
меньше стали сдавать 
фундаментов в комплексе 
с внутриквартальными 
инженерными сетями. Ко
гда-то это было нормой, 
особенно в СУ-20. В уп
равлениях № 20 и 29 
производственная дисцип
лина на весьма низком 
уровне. Сроки, устанав
ливаемые на еженедель
ных оперативках, перено
сятся из недели в неделю.

Лидерство по неиспол
нительности и безответст
венности в СУ-29 прочно 
удерживает начальник 
монтажного участка ком
мунист тов. Ершов. Он, 
кстати, является соавто
ром многих фактов бра
ка, в том числе на обще
житии по ул. Кузнечной и 
доме Лесмаша. Считаю, 
что администрации и 
партбюро 29-го управле
ния давно пора привлечь 
тов. Ершова к строгой 
ответственности.

Монтажные управления 
стали систематически за
держивать сдачу коробок 
для выполнения специаль
ных и отделочных работ. 
В управлении № 27 низ
кая подготовка производ
ства. Численный состав 
монтажников не растет.

Не может не волновать 
непонятное снижение 
чувства ответственности 
руководителей и отдель
ных рабочих коллективов 
за выполнение плана, за 
подготовку объектов к 
госкомиссиям, . за свое-

Из доклада К. Е. КАЛИНОВСКОГО, начальника комбината
временное устранение не
доделок и сдачу объек
тов под заселение. Од
ним словом — за пору
ченное дело!

В тяжелое положение 
поставили 1-е управление 
в июне бригады маляров 
Суркова и Богомолова на 
доме по Варяжской, не 
справившись с поручен
ными объемами. Продол
жает испытывать судьбу 
молодой начальник уча
стка СУ-20 тов. Мидлин 
на доме по ул. Тоболь
ской, которому месяца 
не хватило для того, что
бы устранить недоделки 
на сданном объекте. До 
сих пор начальник СУ-20 
Е. И. Буцырин спорит по 
срокам ликвидации недо
делок на домах УКЗ и 
автодора, сданных в ию
не. Образцом беспомощ
ности, неконкретности в 
руководстве является ра
бота главного инженера 
СУ-7 тов. Воронова, ко
торый тратит уйму вре
мени на разговоры и ни
чего не может делать, 
чтобы сдать под заселе
ние 3 июньских дома.

Уже более года в ком
бинате отрабатывается 
двухцикличный .метод 
возведения жилых зданий 
с совмещением в про
цессе монтажа производ
ства плотничных, штука
турных и специальных 
работ.

С целью расширения 
этого метода в первом 
полугодии. возведение 
всех 12- и 16-этажных 
домов сосредоточено в 
СУ-28, а отделка этих 
зданий закреплена за 
СУ-7 и СУ-15.

На базе бригад Сы- 
щенко В. М., Коростыле
ва В. А., Мальцева В. Г. 
и бригад отделочников 
СУ-7 и СУ-15 образуют
ся постоянные совместно 
работающие сквозные по
токи по возведению, от
делке и сдаче в эксплуа
тацию 12- и 16-этажных 
домов. Однако заверше
ние этого мероприятия за
держивается из-за не
укомплектованности шту
катурами бригад В. А. 
Коростылева и В. Г. 
Мальцева.

Анализируя состояние 
вопроса о производи
тельности труда, мы, как 
правило, вскрываем 
внешние причины — не
достаток и неритмичную 
поставку материалов, от
сутствие площадок, тех
документации и т. п. Все 
эти факторы действитель
но имеют место, но ре
зультаты анализа будут 
более эффективными, ес
ли мы вскроем наши 
внутренние резервы, на
метим и осуществим ме
ры реализации их.

Приведу лишь некото
рые резервы.

Мы говорим, что в 
сравнении с первым по
лугодием прошлого года 
текучесть у нас умень
шилась на 1,5 процента. 
Однако за полугодие 
уволено 516 человек. И 
принято вновь 431 чело
век. И уволенные, и при
нятые рабочие, естествен
но, какое-то время рабо
тали малопроизводитель
но, а ведь их было около 
тысячи человек или бо
лее 20 процентов от все
го состава. Кроме того, 
в результате текучести 
произошло уменьшение 
общей численности рабо
чих на 89 человек или 
на 2 процента, а ведь 
это — уменьшение мощ
ности комбината.

Около 800 рабочих, 
то есть почти каждый пя

тый, в течение трех дней 
отсутствовали на работе с 
разрешения администра
ции; 339 рабочих прогу
ляли в среднем по три 
дня и, кроме того, зафик
сированы целосменные 
простои с потерей более 
трех тысяч человеко
дней.

Принятые соцобязатель
ства по выработке в на
туральных показателях на 
отработанный человеко
день рабочими основных 
профессий не выполне
ны. Не везде у нас 
благополучно и в органи
зации бригадного подря
да. Если в целом по 
ДСК в первом полуго
дии методом бригадного 
подряда выполнено 72 
процента от всего объе
ма работ, то в стройуп
равлении № 20 лишь 
8 процентов. Выполнили 
задание по бригадному 
подряду только^ СУ-7, 
СУ-13, СУ-27 и СУ-28. 
Есть в этом деле и фак
ты совершенно недопу
стимые. Например, 100 
процентов объема работ в 
СУ-27 выполнено мето
дом бригадного подряда, 
однако премии рабочим 
за достигнутое снижение 
себестоимости работ все 
еще не выплачены.

Весьма существенным 
упущением в работе ру
ководителей стройуправ/- 
лений является недооцен
ка инициативы передо
вых коллективов «Пяти
летнее задание брига
ды — меньшим . соста
вом». При задании вы
свободить 60 человек 
фактически за полугодие 
высвобождено только 28. 
В стройуправлениях № 1, 
13, 15 и 29 выполнение 
этого важнейшего задания 
пущено на самотек.

В составленном на 
1979 год плане преду
смотрен комплекс орга
низационно - технических 
мероприятий, осуществле
ние которых должно 
обеспечить рост произво
дительности труда за один 
год на 12,2 процента. 
Анализ выполнения орг- 
техмероприятий показал, 
что за полугодие мы 
внедрили их в объеме, 
обеспечивающем рост 
производительности труда 
только на 2,52 процента, 
которые с превышением 
были поглощены потеря
ми. Как видно, на реше
ние вопросов повышения 
производительности тру
да у нас не хватает ни 
времени, ни настойчиво
сти.

Сегодня мы вынужде
ны констатировать, что 
самый крупный коллек
тив комбината, завод 
ЖБИ ,им.; Ленинского, 
комсомола, в первом по
лугодии работал ниже 
своих возможностей и не 
обеспечил выполнение 
плана по номенклатуре 
(99,3 процента), по про
изводительности труда 
(98,5 процента) и по при
были (86,5 процента), вы
дано изделий КПД на 
монтаж на 11 этажей 
меньше, чем в первом по
лугодии прошлого года. 
В работе коллектива был 
допущен ряд весьма 
существенных; недостат
ков. По-прежнему выпуск 
изделий КПД ’ произво
дится некомплектно. При 
наличии на складах на 
1 июля 15157 кубомет
ров деталей КПД в 
комплекте нет ни одного 
этажа.

Несколько замечаний 
по использованию строи
тельной техники и меха
низации работ. Положи

тельной оценки заслужи
вает коллектив строй
управления № 1. Здесь 
заканчивается изготов
ление установки для шту
катуров типа «Краб». 
Стройуправление № 7 не 
выполнило большинство 
позиций плана механиза
ции. Стройуправления 
№ 13 и № 15 крайне 
медленно осваивают но
вые средства малой меха
низации. Например, СУ-15 
полгода не может освоить 
агрегат АНШ-4 для на
несения шпаклевки под 
«шагрень».

Очень плохие дела в 
СУ-29. Не выполнено за
дание по использованию 
строительных машин, сни
жен коэффициент смен
ности по сравнению с 
первым полугодием 1978 
года. Отдельные механи
заторы в рабочее время 
распивают спиртные на
питки. Пора руководите
лям управления навести 
строгую дисциплину сре
ди механизаторов, а на
чать надо лично с главно
го механика коммуниста 
тов. Демина.

В стройуправлении 
№ 20 план по механиза
ции в основном выпол
нен. Однако не выполнен 
план выработку на буль
дозер (64 процента), и 
снижен коэффициент 
сменности экскаваторов.

Созданный во втором 
полугодии 1978 года уча
сток малой механизации, 
на который возлагались 
большие надежды в ре
шении проблемы сокра
щения ручного труда, все 
еще находится в стадии 
становления. Эффекта от 
участка малой механиза
ции в части сокра
щения трудозатрат мы 
пока не имеем.

Во втором полугодии 
коллективу комбината не
обходимо решить три 
главные задачи: завер
шить выполнение пуско
вого плана по объектам 
жилищного, соцкультбы- 
тового и коммунального 
назначения; создать за
дел в объеме, обеспечи
вающем существенное 
улучшение в 1980 году 
показателя ритмичности 
сдачи объектов в экс
плуатацию, завершить 
реконструкцию завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола с доведением 
мощности его по произ
водству изделий КПД до 
460 тысяч квадратных 
метров общей площади 
жилья. Большие задачи 
стоят перед дирекцией 
строящегося нового заво
да КПД.

Удовлетворительное ре
шение первых двух задач 
может быть обеспечено 
при условии, что коллек
тив завода решит пробле
му комплектного произ
водства и поставки на 
монтажные участки изде
лий КПД. Для этого во 
втором полугодии надо 
дать изделий КПД. на 
221 тысячу квадратных 
метров жилья или на 27 
тысяч квадратных метров 
больше, чем в первом 
полугодии. Во втором 
полугодии руководителям 
завода необходимо осу
ществить меры по вос
полнению допущенного 
отставания по количест
венным и качественным 
показателям. И, наконец, 
большую организатор
скую и техническую ра
боту предстоит выпол
нить руководителям и 
коллективу завода по за
вершению реконструкции 
и переходу на производ
ство изделий КПД для 

домов серии 141. Бли
жайшая задача коллекти
ва завода — обеспечить 

■ в третьем квартале про
изводство комплектных 
изделий КПД в количест
ве 103 тысяч квадратных 
метров общей площади.

Какие задачи во вто
ром полугодии необходи
мо решить строителям?

Как всегда, главней
шая задача — это ввод 
объектов в эксплуатацию. 
Всего по комбинату (с 
учетом дополнительного 
задания) предстоит вве
сти общей площади 
жилья 238 тысяч ква
дратных метров, или 
больше, чем было введе
но во втором полугодии 
прошлого года, на 9 ты
сяч квадратных метров. 
Из этого количества пла
нируется ввести в эксплуа- 
тацию в третьем квартале 
110 тысяч квадратных 
метров.

Можно; без преувеличе
ния сказать, что судьба 
пускового плана третьего 
квартала зависит от ра
боты прежде всего мон
тажных управлений и уп
равлений нулевого цикла. 
Перед монтажными уп
равлениями поставлена 
задача монтировать еже
месячно не менее 72 ус
ловных этажей.

Всего монтажным уп
равлениям ставится зада
ча сдать в. третьем квар
тале под отделку 14 до
мов общей площадью 95 
тысяч квадратных мет
ров, дополнительно к 4 
домам площадью 35 ты
сяч квадратных метров, 
сданным под отделку в 
июле.

Всего по комбинату 
ставится задача выпол
нить строительно-монтаж
ных работ во втором 
полугодии по генподряду 
в объеме 34,3 миллиона 
рублей или на 2,7 мил
лиона рублей больше, 
чем во втором полугодии 
прошлого года, в том чис
ле собственными силами 
в объеме 25,8 миллиона 
рублей. Я не буду за не
достатком времени назы
вать объемы работ по 
исполнителям, скажу 
лишь, что задача у всех 
управлений выше уровня 
соответствующего перио
да прошлого года.

Большие задачи стоят 
перед нами в вопросах 
улучшения подготовки и 
закрепления кадров в 
строительстве. Не слу
чайно приняты специаль
ные постановления по 
этому вопросу ЦК КПСС 
и Советом Министров 
СССР, бюро обкома и 
горкома КПСС, коллеги
ей главка. . Главное 
здесь — изжить форма
лизм в работе с кадрами, 
создать хорошие быто
вые условия на производ-. 
стве, больше внимания 
уделять социальным во
просам развития коллек
тива.

Приближается день на
шего ежегодного профес
сионального праздника. 
Комбинат в целом и каж
дое подразделение прини
мали социалистические 
обязательства к этому 
празднику. Положение 
же дел на доме 39 по 
ул. Левитана, магазинах 
«Оптика» и «Книги» по
ка тревожное. Мы не 
можем допустить, чтобы 
предпраздничные обяза
тельства не были выпол
нены. Дело чести коллек
тивов--обеспечить завер
шение всех работ и сдачу 
этих объектов до 10 ав
густа.
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В СВОЕМ выступле-1 
нии я остановлюсь! 
на выполнении ос-; 

новных взаимных обяза- 
тельств, записанных в 
коллективном, договоре.

В комбинате были ут
верждены условия социа
листического соревнова
ния на 1979 год.

На расширенном сов
местном заседании объ
единенного постройкома 
ежеквартально, а в уп
равлениях, как правило, 
ежемесячно подводятся 
итоги социалистического 
соревнования между 
стройуправлениями, цеха
ми, участками, ОГМ, про
рабами, мастерами, об
щежитиями, детскими 
комбинатами, бригадами 
по натуральным показа
телям.

После подведения ито
гов соревнования прово
дятся вечера трудовой 
славы, где в торжествен
ной обстановке победите
лям вручаются награды. 
Ход соревнования отра
жается на досках показа
телей, в стенной печати и 
в многотиражной газете 
«Свердловский строи
тель», в честь победите
лей выпускаются «мол
нии», в управлениях фо
тографии передовиков 
производства вывешива
ются на планшетах «Луч
шие люди». Всего по 
комбинату социалистиче
ским соревнованием охва
чено 5072 человека, из 
них участвуют в движе
нии за коммунистическое 
отношение к труду 4003

■человека, 1964 человека 
■имеют это звание, 147 
" бригад соревнуются за 

'коммунистическое отно
шение к труду, 61 брига
де присвоено это звание, 
за коммунистическое от
ношение к труду взяли 
обязательства бороться 
68 цехов и отделов, девя
ти из них это звание при
своено.

В соревновании за наи
высшую производитель
ность труда в натураль
ных измерителях по 
5-летним бригадным пла
нам участвуют все брига
ды.

17 бригад выполнили 
10-ю пятилетку, 41 брига
да работает в счет 1980 
года.

Плановое задание по 
условной экономии от 
внедрения изобретений и 
рацпредложений установ
лено в объеме 335 тысяч 
рублей. Фактически по
лучена экономия 389,9 
тысячи рублей, что со
ставляет 116 процентов.

Плановая экономиче
ская эффективность по 
технической информации 
установлена 50 тысяч 
рублей. Фактически по
лучена экономия 51,2 ты
сячи рублей.

В ЦБНТИ Минтяж- 
строя СССР для опубли
кования направлено 3 
статьи. Организовано 4 
выставки. На ВДНХ 
СССР экспонировалось 
две темы. За первое по
лугодие 1979 года на
граждено медалями 
ВДНХ 15 человек,-

Работа по НОТ прово
дилась в соответствии с 
заданиями Главсредурал- 
строя. По планам НОТ 
выполнен объем строи
тельно - монтажных работ 
на 11,1 миллиона руб
лей, или 50 процентов от 
общего объема собствен
ными силами. В резуль
тате внедрения достигну
та экономическая эффек
тивность 73,5 тысячи 
рублей. Сокращено тру
дозатрат на 7829 челове
ко-дней.

За отчетный период 
проведено 7 школ передо
вого опыта с охватом 
275 человек, в том числе 
94 человека приняли 
участие в конкурсах ма
стерства по профессиям.

В целях дальнейшего 
укрепления государствен

ВЫПОЛНЯЯ
ВЗАИМНЫЕ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Из отчета председателя 
объединенного постройкома

Г. Д. ПОТЕРЯЕВА
ной и трудовой дисцип
лины несколько активи
зировалась работа обще 
ственных отделов кадров, 
советов наставников и 
советов по профилакти
ке правонарушений, еже
месячно в комбинате и 
почти во всех‘подразде
лениях проводятся сове
щания со всеми общест
венными организациями, 
где рассматриваются во
просы состояния трудо
вой и производственной 
дисциплины, текучести 
кадров и сокращения по
терь рабочего времени.

В подразделениях не
достаточно проводится 
работа с лицами, зани
мающимися употребле
нием спиртных напитков. 
За 6 месяцев было 359 
случаев пьянства, что 
больше по -сравнению с 

этим же периодом про
шлого года на 60 случа
ев. Почти все увеличе
ние падает на завод 
ЖБИ.

Временная нетрудоспо
собность в комбинате на 
100 работающих в пер
вом полугодии составила 
601,5 человеко-дня, что 
на 22 человеко-дня боль
ше по сравнению с этим 
периодом прошлого года. 
Значительно возросла за
болеваемость на заводе. 
В СУ-15 она самая высо
кая в комбинате, состав
ляет 794 человеко-дня на 
100 работающих. Из-за 
болезни практически не 
работает ежедневно 200 
человек.

По организации отды
ха и оздоровления трудя
щихся проводится значи
тельная работа. Только за 
счет средств соцстраха в 
первом полугодии отдох
нуло по санаторно-курорт
ным путевкам 64 челове
ка в домах отдыха и пан
сионатах, на турбазах 104 
человека. За счет средств 
соцкультмероприятий бы
ло приобретено и выдано 
в санатории 84 путевки, 
в пансионаты 23 и ту
ристических 76.

Профилакторий завода 
начал работу с 15 янва
ря 1979 года и принял 
8 заездов отдыхающих. 
За 6 месяцев работы в 
1979 году в профилакто
рии оздоровлено 545 че
ловек.

Совместно с ВПО 
«Союзстройконс т р у к- 
ция» ДСК ведет строи

тельство 180-квартирно
го дома по улице Садо
вой в Пионерском посел
ке, начато строительство 
215-квартирного жилого 
дома в поселке ЖБИ. 
ОРП ЦНИИЭПжилища 
приступило к разработке 
техдокументации на об
щежитие для молодоже
нов по улице Фрунзе, в 
стадии разработки также 
техдокументация на об
щежитие по ул. Вереща
гина. Сдан в эксплуата
цию детский комбинат 
№ 195 на 140 мест на 
ул. Громова. Ремонтные 
работы на соцкультбыто- 
вых объектах ДСК про
водятся по установленным 
графикам. Из 10 общежи
тий ДСК в 6 произведен 
текущий ремонт, в на
стоящее время осуществ
ляется ремонт на базе 
отдыха «Белоярка». Из 
запланированных 150 ты
сяч рублей на ремонт за 
полугодие израсходовано 
123 тысячи рублей.

К открытию пионер
ского лагеря сдана в экс
плуатацию клуб-столовая. 
Из запланированных кол- 
договорных обязательств 
ДСК не удалось осуще
ствить отопление в жи
лом корпусе на базе от
дыха «Велоярка» и не 
обеспечена работа буфе
та. В день празднования 
Дня советской молодежи 
прошел большой празд
ник двора «Мы молодые 
хозяева земли». Обслу
жено около 500 человек 
трудящихся ДСК и их 
детей.

.. ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЙ В ПРЕНИЯХ

ГДЕ ВЗЯТЬ КАДРЫ?
[Из выступления И. И. 

КОТОВА, заместителя ди
ректора завода ЖБИ]

18 июля состоялся пар
тийно-хозяйственный актив 
завода ЖБИ, на котором 
были проанализированы 
итоги нашей работы за по
лугодие. Разговор был ост
рым, принципиальным. Ре
зультаты деятельности за
вода признаны неудовлет
ворительными. Выступаю
щие вскрыли много недо
статков, наметили пути лик
видации отставания.

Один из самых сложных 
вопросов на заводе — по
стоянная нехватка кадров. 
Например, среди 500 рабо
чих основной профессии— 
формовщиков — более 
половины приняты на вре
менную работу, это слу
чайные люди на заводе. Мы 
оказались сейчас в безвы
ходном положении. Набо
ра новых рабочих нет, ни 
организованного, ни через

ОРГАНИЗОВАТЬ БЕЗОТВЕТСТВЕННОСТЬ «НУЛЕВИКОВ»
ТРУД И БЫТ

(Из выступления М. В. 
НАЗАРОВА, бригадира 
плотников СУ-7)

Чтобы хорошо работать, 
нужен хороший инстру
мент. У нас же с ним всег
да перебои. Не хватает 
ящиков под раствор, нет 
кабелей. По-прежнему пло
хо организована загрузка 
материалов на этажи.

Бытовые помещения у 
нас хорошие, но плохо 
то, что в зимнее время их 
надо долго топить, пока 
нагреются. Рабочие утром 
вынуждены надевать хо
лодную спецодежду.

Кстати, спецовку мы ча
сто получаем не по раз
меру и не вовремя. Зим
нюю, например, надо в ок
тябре, а выдают в ноябре, 
а то и в декабре.

ГПТУ. С окончанием ре
конструкции и увеличени
ем мощностей завода де
фицит рабочей силы уве
личится еще на 250 чело
век.

Выполнение производст
венного плана коллективом 
завода остался на уровне 
1978 года. Итоги могли 
быть лучше, если бы не 
плохая работа в четвер
том квартале прошлого го
да. Сложность состоит еще 
в том, что монтажники уже 
«перешагнули» мощности 
завода, мы сегодня не в 
состоянии обеспечить их 
изделиями по графику и в 
комплекте.

Но вина за срыв графи
ков монтажа лежит также 
и на руководителях мон
тажных и нулевых управле
ний. Из-за их нераспоря
дительности, плохого пла
нирования, необеспеченно
сти документацией брига
ды теряют выработку.

(Из выступления Н. С. 
ДАРОВСКИХ, председате
ля постройкома СУ-13]

Хотелось бы рассказать 
о том, что мешало сда
вать объекты ритмично и с 
хорошим качеством.

Одна из причин, о кото
рой уже на протяжении 
многих лет идет разго
вор, — это несвоевремен
ная сдача коробок под от
делку, отсутствие фронта 
работ, низкое качество 
монтажа, отсутствие ком
муникаций и благоустрой
ства. Всем известно, что 
на оценку дома влияет не 
только внутренняя отделка 
и фасад, но и оценка вы
полнения благоустройства.

В настоящее время 
ГАСКом предъявляются по- 
вышенные требования к

ОБИДЧИВЫЕ
РАБОТНИКИ УПТК

(Из выступления 
Ю. С. МАРТЫНОВА, 

начальника отдела снабже
ния завода ЖБИ]

Вызывают недоумение 
взаимоотношения службы 
снабжения завода ЖБИ и 
УПТК комбината. В разделе 
№ 6 коллективного дого
вора записана обязанность 
администрации своевре
менно обеспечивать рабо
чих качественной спец
одеждой и спецобувью. Мы 
подаем соответствующие 
заявки в УПТК, но там они 
силы не имеют. В результа
те, например, из 170 ком
плектов брезентовых костю
мов мы получили... четыре.

сдаче объектов. А как же 
у нас складывалась сдача 
во втором квартале? На 
всех объектах сети и благо
устройство заканчивались 
за один день до госкомис- 
сии, нам оставалась ночь 
для устройства газонов и 
установки малых форм. На
ши нулевые управления 
СУ-20, СУ-29 не справля
ются с поставленными пе
ред ними задачами, осо
бенно СУ-29.

Одна из причин, что по
рождает массу недоде
лок по вине СУ-20, СУ-29,— 
это невыполнение комп
лексных нулей, и чтобы по
высить ответственность /ну
левиков, необходимо ген- 
подряд передать им, толь
ко не так, как пытались 
сделать год назад, а с пе
редачей финансирования.

Виброботинки из требуемых 
1100 пар имеем 40. Рукавиц 
вообще не дают. Даже мы
ла нам не поставляют в не
обходимых количествах.

Ежемесячно срываются 
поставки на завод мела, 
алебастра, стеновых гвоз
дей и других материалов. А 
когда мы даем тревожный 
сигнал руководству ДСК, 
работники УПТК страшно 
обижаются, и тогда к ним 
можно уже не приезжать— 
ничего не получишь.

Считаю, что настала необ
ходимость принять какие-то 
меры. Если УПТК не в со
стояний обеспечить завод 
всем необходимым, пусть 
передадут нам фонды. Мы 
будем тогда работать на
прямую с поставщиками.

Только в этом случае наши 
нулевые управления пой
мут всю ответственность 
за сдачу и реализацию 
сданных объектов, за вы
данные гарантии.

В настоящее время на
шим управлением обору
дуется бытовой городок в 
районе завода ЖБИ. Все 
бытовые помещения пере
везены и ремонтируются. 
Перевезена и установлена 
столовая. По бытовым ус
ловиям в управлении про
ведено расширенное пар
тийное и профсоюзное со
брание, на котором при
нято постановление, где 
отмечено, кто и что обя
зан сделать и к какому 
сроку.

В этом году мы приняли 
много молодых ПЛОТНИКОВ, 
которые очень и очень 
нуждаются в жилье типа 
малосемейного общежития.

(Из выступления А. А. 
БЕЛОВА, начальника пла
нового отдела СУ-15)

Наше стройуправление 
сработало в первом полу
годии неудовлетворитель

ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ 
ТРУДА ТЕРЯЕМ

но. Стало плохой тради
цией не выполнять план 
по производительности 
труда. Третий год строй
управление не дает плано
вой выработки.

В управлении отсутству
ет всякая борьба за вы
полнение мероприятий по 
росту производительности 
труда. И не зря рабочие 
основных профессий жалу
ются, что сегодня они ра
ботают по сути дела на 
том же уровне механиза
ции, теми же методами, 
как и десять лет назад, 
Снижается производитель- 
ность из-за содержания 
временных рабочих на 
подсобных помещениях ин
женерных сетей: теплопунк
тов, насосных станциях и 
так далее.

В начале января нам был 
спущен пусковой план на 
1979 год. Так вот, по наше
му управлению из 15 до
мов, предусмотренных тем 
пусковым графиком, на 

На активе выступил также бригадир монтажни
ков СУ-28 Е. С. Палев. Он рассказал о причинах, 
из-за которых монтаж объектов ведется медленны
ми темпами. В частности, сделал упрек в адрес ру
ководителей нулевых управлений, которые не стре
мятся своевременно устранять недоделки. Плохо 
готовятся площадки под краны. Но самое главное— 
некомплектная поставка изделий на монтаж с заво
да ЖБИ имени Ленинского комсомола.

Мастер УПТК Ю. В. Головин в своем выступле
нии попытался объяснить, чем вызваны срывы по
ставок строительных материалов на объекты. Основ
ной упор он сделал на необходимость развивать ба
зу УПТК. Строительство запланированных цехов ве
дется медленными темпами, а на сегодняшних про
изводственных площадях невозможно быстро и ка
чественно перерабатывать материалы. Малы и 
складские помещения. Он призвал руководителей 

комбината чаще бывать в УПТК.
В постановлении, принятом на активе, намечены 

меры, которые должны обеспечить выполнение кол
лективом комбината социалистических обязательств 
четвертого года десятой пятилетки.

сегодня 5 домов поменя
лись, что составляет 33 про
цента.

Мы уже не говорим о 
незыблемости годового 
плана по вводу объектов.

Зачастую сегодня мы не 
знаем, что будем вводить 
даже в следующем квар
тале. Чтобы не быть голо
словным, приведу пример: 
119-квартирный дом по ул. 
Самолетной дважды был у 
СУ-13, один раз у СУ-7, 
дважды вносился в наш 
план. Мы его и сдавали.

О технической докумен
тации хочется сказать осо
бо. Работа этого отдела 
комбината не выдерживает 
никакой критики. Докумен
тация поступает зачастую 
поздно, с большим количе
ством ошибок. В самые 
«пиковые» моменты подго
товки к сдаче объектов ру
ководству стройуправле
ния и производственному 
отделу, вместо того чтобы 
заниматься организацией 
производства, приходится 
рыться в чертежах, нахо
дить ошибки и принимать 
решения. Все нужно сроч
но пересогласовывать. Та
кая работа порождает 
штурмовщину.

ипшшш11ш11пп11ш11ш1т11ш1и1п1пп1111пп1п11шшшшп1ш1шшшппшп11ш111пш11 «СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ», 3 СТР. iiniiniiiiiiinniinniinnnmninninnnnnininnnnnnnninninninmiinnnnnnninmnniD



ЧТОБЫ КРАШЕ БЫЛА НАША РОДИНА!
ШШ1П111ШИПШППШ1П111ПШШ1ПШ1ШПШШИШ11ШП111ПППППШ!иШПШППШП1ПППП11ПШП1ШШПШ1ППШШПШ1ПППП111ШШП1ПП1ШШПШПШ1ППППППШШШППШШПППШШПППППШШШП1Щ

■деляет кислород, так не
обходимый людям и жи
вотным.
1 Эти многообразные 
свойства леса и придают 
ему огромное экономиче
ское значение. Забота о 
сохранении, приумноже
нии и бережном отноше
нии к лесу • является 
принципом нашего социа
листического общества.
। Общая площадь лес-

Велико и многообраз- фонда СССР 
но значение леса в жиз- 1 >23 миллиарда гектаров, 
ни народа и поддержании или 56 процентов всей 
равновесия в природе. В территории страны, но 
основном законе о ле- собственно леса занимают 
сах, который был принят лишь 746,2 миллиона га. 
по инициативе В. И. Ле- Вся остальная часть Гос- 
нина в мае 1918 года, лесфонда представлена 
говорится, что хозяйство рединами, гарями, пус- 
во всех лесах должно вес- тырями.
тись в интересах общего ■ Среди районов стра-

тельности рубка — явле- этих лесах привело к то- 
рие, необходимое не му, что здесь накопилась 
только в экономическом масса переспелых деревь- 
плане, но и в плане пра- ев, которые гниют на кор- 
вильного ведения хозяй- ню. Заготовка древесины 
ства. в них составляет в сред-

Деревья не должны нем 0,4 кубометра на гек- 
гнить и гибнуть на кор- тар, а прирост — около 
ню. От этого мало поль- 4 кубометров.
зы как обществу, так и Такое отношение к лее- 
природе. Обихоженные ному хозяйству может 
боры и рощи не должны привести к самым плачев- 
■зарастать беспорядочно ным последствиям, через 
■любыми породами, пре- 20—30 лет леса 1-й груп- 
вращаться в непроходи- пы потеряют экономиче- 
мые чащобы и дебри. Ра- ское значение и защит- 
циональная рубка леса и ные функции. Свердлов- 
его возобновление — это ские ученые К. Абрамо- 
основа научного, рачи- вич и С. Лямеборшай от- 
тельного ведения хозяй- мечают, что сосновые на- 
ства. Вопрос лишь о том, саждения, вышедшие из 
где и как рубить. подсочки в Березовском

Наиболее интенсивная и Талицком леспромхо- 
рубка ведется в обжитых зах, теряют качество и

* За район высокой культуры

УПОВАЯ
НА ДОЖДЬ

Нигде не радуются так 
дождливой и ненастной по
годе, как в рабочем посел
ке завода ЖБИ имени Ле
нинского комсомола. Не по
думайте, что дождь мест
ному населению нужен для 
орошения созревающих 
овощей на приусадебных 
участках, у многих заводчан 
огородов нет. Далеко не

различные отходы произ
водства и мусор с завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола, деревообраба
тывающего комбината, 
овощных магазинов и так 
далее.

В жаркие летние дни ра
бочий поселок как бы вы
мирает, все население от 
мала до велика пытается 
спасаться в окрестных ле-

ЛЕС это жизнь
сельскохозяйственные 
боты беспокоят их.

Все дело в том, что 
чалом строительства в

с

за-

на-
этом

сах.

Даже 
ЖБИ

директору завода 
имени Ленинского

блага и на основах плано- ны, богатых лесом, выде- 
мерного лесовозобновле- ляется Свердловская оо- 
ния. Главные принципы ласть. По запасам древе- 
ведения лесного хозяйст- сины она занимает пер- 
ва, сформулированные в вое место среди областей 
основном законе, не по- Урала. Общая площадь, 
теряли своего исключи- занимаемая лесами в на
тельного значения и в шей области, составляет 
наше время. Закон пре- 11 миллионов га с запа- 
дусматривал деление сами 1,2 миллиарда ку- 
всех лесов на защитные бометров древесины, из 
и эксплуатационные зо- них 80 процентов состав- 
ны. Ленин называл лес- ляют спелые и переспе- 
ные массивы страны на- лые породы.
ряду с углем, нефтью и < Значительную часть 
рудами главными из на- лесного фонда в Сверд- 
ших ценностей. ) . ловской области состав-

Лес дает людям не ляют леса первой груп- 
только тепло и материа- пы, или, как их называют, 
лы, сн выполняет много леса особого назначения, 
разнообразных и полез- В них установлен (вот 
ных функций: защищает уже на протяжение 36 
почву от выдувания куль- лет) особый режим лесо- 
турного и плодородного пользования, Который 
слоя, а население — от сводится к санитарным и 
холодных и жарких вет- восстановительным руб- 
ров. Лес воздействует на кам, к рубкам ухода, 
климат районов, в ре- Под лесами первой груп- 
зультате чего образуются пы в Свердловской обла- 
микроклиматические зо- сти занято 3 миллиона 
ны. Он же защищает ис- га. Остальная часть леса, 
■токи рек и их берега, на- отнесенная, ко второй 
капливает и регулирует группе, подвергается про- 
влагу, укрепляет овраги мышленной эксплуатации, 
и пески, выполняет куль- ■ . Интенсивная заготовка 
турные и эстетические древесины для общест- 
задачи. Лес является венных нужд вызывает у 
природной химической некоторых любителей 
■лабораторией, очищаю- природы чувство озабо- 
щей воздух, он усваи- ченности и расценивается 
■вает углекислый и дру- как истребление и ^унич- 
гие вредные газы и вы- тожение леса. В действи-

районах европейской час- распадаются, но в рубку 
ти страны и на Урале, их так и не назначают. К 
хотя в этих зонах сосре- чему это приводит, можно 
доточено только 18 про- видеть на примере Полев- 
центов запасов спелых ского леспромхоза. Здесь 
древостоев. Общие вапа- из сосновых и березовых 
сы древесины в СССР — древостоев организовано 
80 миллиардов кубомет- производство колотых ба
ров, или 33,2 процента лансов. Сам по себе этот 
мировых ресурсов, а по метод не вызывает возра- 
хвойным и другим цен- жения, но разработка ле- 
ным породам 58,2 про- сов ведется с опозданием 
цента. В стране ежегод- на 10—15 лет.
но заготавливается около Немалым препятствием 
400 миллионов кубиче- на пути рационального ис- 
ских метров древесины, пользования лесных бо-

В Свердловской обла- гатств и их эффективного 
сти и в районах, близко .воспроизводства являет- 
расположенных к желез- ,$я отсутствие «единого 
нодорожным магистра- хозяина», ведомственная 
лям и крупным поселе- раздробленность в заго- 
ниям, рубка ведется в товке и разверенки леса, 
четыре раза интенсив- Самозаготовители берут 
нее, чем в целом по стра- на лесосеке лишь то, что 
не. Особенно сильно им нужно, не заботясь о 
страдают от усиленной комплексной переработ- 
разработки леса II и ке лесной биологической 
III групп, где в хозяйст- массы, чаще всего1 они 
венный оборот включают- рубят хвойные породы, а 
ся порой не созревшие лиственную древесину 
древостои. В то же вре- выбрасывают. К тому же 
мя в лесах 1-й группы, лесосамозаготовители не 
находящихся на особом участвуют в посадках ле- 
режиме, имеется 112 мил- са и мало озабочены соб- 
лионов кубометров спе- людением правил и норм 
лых и переспелых пород, рубки древостоев, ут- 
В них длительное время вержденных для различ
ие выделялись делянки ных 30Я страны.
для рубки, не проклады- А. КОРСАКОВ,
вались транспортные ма- доктор
гистрали. Нерациональ- экономических
ное ведение хозяйства в наук.

районе нового жилого квар
тала «Комсомольский» че
рез поселок по всем на
правлениям нескончаемым 
потоком, днем и ночью ле
тят с грохотом больше
грузные автомашины с раз
личными стройматериалами, 
самосвалы с бетоном, раст- 
гором и щебнем, экскава
торы, бульдозеры и другая 
техника.

С наступлением жарких 
летних дней рабочий посе
лок тонет в пыли, но осо
бенно туго приходится в это 
время жильцам домов и 
воспитанникам детских са
дов № 101 и № 465, что 
расположены по улицам 
Сыромолотова и 40 лет 
ВЛКСМ, в непосредственной 
близости от основной ма
гистрали в строящийся 
квартал «Комсомольский».

Но вот, наконец, прошу
мел обильный летний 
дождь. Значит ли это, что 
заводчанин может распах
нуть окно и облегченно 
вздохнуть? Нет, даже этой 
простой радости жителю 
поселка испытать не дано. 
Как только кто-нибудь, за
бывшись, приоткроет фор
точку, в комнату сразу же 
врывается несметное коли
чество мух — обитателей 
соседней свалки.

Вот и сегодня, благо да
леко не ездить, сюда везут

комсомола В. П. Тагинцеву,
депутату Кировского район
ного Совета и руководите
лю депутатской группы, не
легко, наверное, в эту пору: 
попробуйте-ка сами поез
дить в зной в автомобиле с 
плотно закрытыми стекла
ми. И все-таки жители по
селка вызывают у нас 
большое сочувствие: дирек
тор — депутат (если, ко
нечно, захочет) может при
нять какие-то существен
ные меры, а остальным жи
телям остается только упо
вать на дождь.

А. ПЕТРОВ.

ШПШШШ11ШШ1Ш11ШШ1Ш11ШШиШ1111Ш1ШШ1111Ш111Ш1111111Ш11111ШШШ11||11Ш11ШШ111)Ш11ШШ1111111Ш1111Ш11111Ш1Ш11111111111Ш11Ш11Ш№ 1111ШиШ111ииШ1111Ш11|||111111111ШШШ111Ш1111111иШ111иШ1ШШШ11111ШШШ1Ш11ШиШ11Ш1Ш

НА ПРОСТОРАХ РОДИНЫ.

ГЕОРГИИ ЕФИМОВ
* * *

В свои объятья манит нас природа. 
Сулит прохладу шелестящий лес, 
И луг, как продолженье небосвода, 
Нам обещает тысячи чудес.
Цветут цветы — осколки звонких радуг. 
И синь вокруг прозрачна и свежа.
Идешь — ив сердце вызревает радость, 
И добрым светом полнится душа.
Из родника живой воды пригубишь, 
И кровь забьется в жилах горячо. 
А выйдешь в поле, 

в то, что с детства любишь, 
И силу враз почувствует плечо.
Шагаю по земле моей привольной, 
Колосья тихо клонятся к рукам.
Плывут хлебов желтеющие волны 
К невидимым отсюда берегам...
Хлеб вызревает 

звонкий, колосистый, 
Я сам его посеял здесь весной.
Вон жаворонок точкой голосистой 
На солнышке 

ликует надо мной.
Гул трактора его не заглушает — 
Заливистого, звонкого певца. 
С землею небо он соединяет, 
Единство это славя без конца.
Природа-мать, 
Перед тобой склоняю 
Чело благоговейно вновь и вновь. 
И в сердце, как богатство, сохраняю 
Навеки неделимую любовь.

ПРИРОДА 
ТРЕБУЕТ 
ЗАЩИТЫ
В Свердловской обла

сти насчитывается 275 
взятых под - особую охра
ну памятников природы, 
на территории которых 
установлен определенный 
режим пользования. Все 
эти объекты природы име
ют историческое, науч
ное, культурное, оздоро
вительное и эстетическое 
значение.

Так, в Свердловске и 
ближайших его окрест
ностях к памятникам 
природы отнесены город
ские парки и такие из
вестные многим места, 
как Шарташские камен
ные палатки, скалы Пет
ра Гронского, Северские 
скалы и Чертово Го
родище (жертвенное ме
сто эпохи железного ве
ка), озеро Песчаное, Вол- 
чихинское водохранили

ще с прилегающими ле
сами, озеро Таватуй, сте
пи по склонам Уктусских 
гор у села Елизавет, уро
чище «Рыбки» села Ко- 
сулино, Смолинская кар
стовая пещера и другие 
геологические, ботаниче
ские, гидрологические 
объекты.

Природные памятники 
являются излюбленными 
местами отдыха горо
жан и требуют постоян
ного внимательного и бе
режного отношения всех. 
С любыми загрязнениями 
этих знаменательных 
уголков природы отхода
ми производства и раз
личным мусором, кото
рый иногда оставляет 
после себя некоторые из 
несознательных туристов, 
должна вестись постоян
ная борьба. Порчу зеле
ных насаждений, травя
ного покрова и т. п. >во 
всех лесах и особенно в 
этих местах надо пресе
кать решительно и ак
тивно.

(Из постановления 
совета ВООП).
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